

LAPORAN HASIL PENELITIAN



SOLIDARITAS SOSIAL ANTAR *NEGERI*

OLEH,
TIM PENELITI:

Prof. Dr. T. D. Pariela, MA.
Jouverd F. Frans, S.Sos., M.Si.

KEMENTERIAN PENDIDIKAN, KEBUDAYAAN, RISET DAN TEKNOLOGI
UNIVERSITAS PATTIMURA
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK
2021

RINGKASAN

Solidaritas sosial dipahami sebagai sebuah proses yang terbentuk tidak dengan serta-merta; dan oleh karena itu, tidak jarang solidaritas sosial tertentu mengalami perkuatan tetapi dapat juga mengalami degradasi atau pelemahan. Kondisi demikian tentu akan berpengaruh terhadap soliditas *in-group* sebagaimana biasanya tercermin dari kualitas relasi-relasi sosial. Artinya, semakin kuat solidaritas sosial, semakin kuat pula soliditas pada suatu kelompok baik dalam bentuk komunitas maupun asosiasi. Dengan kata lain, solidaritas sosial selalu berbanding lurus dengan soliditas kelompok.

Solidaritas yang terbangun di antara Negeri Tamilouw, Negeri Hutumuri dan Negeri Siri-Sori, merupakan bentuk solidaritas sosial yang terbentuk berdasarkan ikatan hubungan kekerabatan sedarah (gandong). Hubungan solidaritas ini, terbangun sejak masa lampau dengan janji dan sumpah yang dilakukan oleh orang tua atau moyang masing-masing negeri pada masa itu. Walaupun sampai dengan saat ini, ketiga negeri, yakni Negeri Tamilaou, Negeri Hutumuri dan Negeri Siri-Sori bertempat tinggal di pulau dan tempat yang berbeda, dimana Negeri Tamilou berada di Pualu Seram, Negeri Hutumuri Berada di Pulau Ambon dan Negeri Siri-Sori berada di Pulau Saparua, namun solidaritas sosial yang terbangun antara ketiga negeri ini tetap terbangun sampai dengan saat ini.

Janji yang terbangun diantara ketiga negeri ini merupakan manifestasi kekuatan solidaritas sosial yang terjaga sejak zaman dahulu sampai dengan saat ini, sehingga menimbulkan standar normatif yang menjadi bagian dari seluruh proses kehidupan bersama antar ketiga negeri. Standar normatif yang dibangun ini, merupakan kekuatan soliditas ketiga negeri dalam membangun persekutuan persaudaraan yang berbasis pada hubungan gandong, sehingga terciptanya relasi sosial dan terbentuknya konsolidasi sosial yang terstruktur antara ketiga negeri ini yang pada akhirnya tercipta hubungan solidaritas yang kuat antara ketiga negeri tersebut.

Kata Kunci: Kekerabatan, Solidaritas, Relasi Sosial, Konsolidasi Sosial